
Депутаты районного
Совета: итоги
наших инициатив

В продолжение темы

стр. 2

Зимовка-2016

Новости здравоохранения

С Новым годом
   и успешным
окончанием сезона!

Администрация муниципаль-
ного района «Кыринский район»
поздравляет генерального дирек-
тора ООО «Артель старателей
«Бальджа» Валерия Леонидовича
ГУРЕВИЧА, весь коллектив пред-
приятия с наступающим Новым
годом, успешным окончанием се-
зона и выражает искреннюю бла-
годарность за сотрудничество и
оказанную помощь! Успехов Вам
в наступающем году, здоровья и
благополучия!

В сельхозпредприятиях района
продолжается зимовка. Ситуация
остается сложной и усугубляется
с каждым днем. КРС и овцы
переведены на стойловое
содержание, на вольном выпасе -
только лошади.

ПО СЛОВАМ председателя СХПК
«Луч» Виктора Михайлова, из заготов-
ленного на зиму запаса кормов скорми-
ли уже больше половины, остатков хва-
тит до начала февраля. Так как до конца
зимовки еще далеко, скот получает кор-
мов вдвое меньше, чем нужно, к тому же
сено не очень хорошего качества. От де-
фицита кормов уже начался падеж. На
сегодня в «Луче» пало шесть голов КРС.
Руководство сельхозпредприятия всеми
возможными способами изыскивает
средства на солярку, чтобы вскрыть паст-
бища.

В ноябре в районе
побывала Альбина Ба-
ранова из Минсельхо-
за края, которая озна-
комилась с обстанов-
кой, после чего был
сделан запрос в мини-
стерство на получение
финансовой помощи
для приобретения кон-
центрированных кор-

мов и ГСМ. Ответа из краевого Минсель-
хоза до сих пор нет. Как считает Виктор
Иванович, если в ближайшее время по-
мощь не поступит, то новый год у них
начнется с массового падежа.

Также большой урон наносят хозяй-
ству волки. Несмотря на то, что пастухи
стараются приглядывать за всеми живот-
ными, серые хищники задрали уже 10
голов КРС, 10 овец и 3 молодых лоша-
ди. Виктор Михайлов добавил, что вол-
ки были замечены на конеферме, стоян-
ках Подхаверга, Семенник и Хоруй.

Соб. инф.

ПРЕДСТАВИТЕЛИ Минтруда под-
считали, что введение электронных боль-
ничных листов позволит сэкономить за
период с 2017 года по 2020 год более 42
млн. рублей. Помимо этого, в Фонде со-
циального страхования (ФСС) надеются,
что переход на электронные больничные
листы поможет в разы сократить количе-
ство случаев мошенничества с больнич-
ными. Для самих пациентов нововведе-
ние также предусматривает ряд преиму-
ществ, главным из которых является
уменьшение бумажной волокиты.

С 2017 года планируется поэтапный перевод всех медучреждений
на электронный документооборот. Это значит, что уже со следующего года
бумажные больничные листы будут заменены электронными аналогами.

В Новый год – с новым больничным

Как будет работать система
Теперь процедура получения челове-

ком больничного выглядит следующим
образом. Он, как обычно, обращается в
медицинское учреждение за квалифици-
рованной помощью. По окончании лече-
ния ему выдают не бумажный бланк с
записанными на нем данными о пациен-
те, а номер электронного документа. Этот
номер сотрудник сообщает работодате-
лю, у которого есть доступ к электрон-
ной системе. Органы ФСС уже будут
знать данные работника - им информа-
ция поступит уже при выписке больному
электронного листка временной нетру-
доспособности.

Введение электронных больничных в
наше время – это, скорее, необходимость.
В то время как базы данных в медучреж-
дениях стали цифровыми, а записаться на
прием к специалисту можно через Интер-
нет, листки нетрудоспособности, выдава-
емые на старых бланках, стали пережит-
ком прошлого.

Положительные аспекты 
С введением электронного больнич-

ного листа у медицинских работников,

избавленных от лишней бумажной воло-
киты, появится больше времени и сил на
работу с пациентами и их проблемами.
Количество ошибок, допускаемых при
заполнении бумаг, снизится, а исправле-
ния проще будет внести в электронном
варианте. Кроме того, больничные лис-
ты часто теряются.

У Фонда соцстраха появится возмож-
ность анализировать данные о заболева-
емости в целом по стране. Сотрудникам
будут доступны актуальные статистичес-
кие данные, на основании которых мож-
но будет делать прогнозы относительно
грядущих финансовых затрат на здраво-
охранение.

Пациентам электронные больничные
листы также принесут немало плюсов.
Предполагается, что каждый больной
может зарегистрироваться на сайте ФСС
и через личный кабинет посмотреть ин-
формацию о выданных ему больничных
листах и начислении пособия. При этом
бумажный вариант больничных листов
пока сохраняется, но со временем отой-
дет в небытие.

Электронные больничные листы уже
апробированы во многих регионах Рос-
сии и показали свою эффективность.

Врач Б. ЗАЙКОВ

«В «Луче»
начался падеж

ГЛАВНОЙ целью акции было прове-
дение среди населения нашего района
профилактического мероприятия по пре-
дотвращению детского дорожно-транс-
портного травматизма.

В этот день инспектор ИАЗ ГИБДД
Наталья Мурзина и инспектор ДПС
Николай Засухин останавливали авто-
мобили в Кыре, отъезжающие от здания
детского сада, проводили беседы с ро-
дителями на тему безопасной перевозки
маленьких пассажиров.

Кроме того, сотрудники ГИБДД раз-
давали листовки, где можно было про-
честь, что за два последних месяца это-
го года на территории Забайкальского
края произошло 14 ДТП с участием де-
тей, в которых 24 ребенка получили трав-
мы. Они, как правило, не были пристег-
нуты ремнями безопасности или перево-

зились без детских удерживающих уст-
ройств.

Обрадовало то, что большинство кы-
ринских водителей ответственно отно-
сятся к перевозке своих маленьких пас-
сажиров – для малышей установлены
специальные кресла, для ребят постар-
ше (от 12 лет) – удобные ремни безопас-
ности (уголки).

Автовладельцы сначала смотрели на
приближающихся сотрудников полиции
с некоторым беспокойством, но узнав об
акции, охотно участвовали в беседе, по-
казывали удерживающие устройства для
своих ребятишек, читали листовки.

Уважаемые родители, помните - пра-
вила перевозки детей созданы ради бе-
зопасности ваших детей. Удачи и безо-
пасности на дорогах!

Татьяна АКСЕНОВА

В минувшую среду сотрудники ГИБДД отделения полиции
по Кыринскому району провели акцию «Главный пассажир – ребенок».
Необходимость ее проведения была вызвана увеличением числа дорожно-
транспортных происшествий, где пострадавшими стали дети, которых
перевозили без использования детских автомобильных кресел и других
удерживающих устройств.

Акция ГИБДД

Главный пассажир – ребенок!

Губернаторскую ёлку в Чите
перенесли в связи с трауром

по жертвам крушения «ТУ-154»
Губернаторская ёлка в Чите, заплани-

рованная на 26 декабря, пройдёт на день
позже в связи с объявленным в стране
трауром по жертвам катастрофы «ТУ-
154» в Чёрном море, сообщается на сай-
те правительства.

Самолёт Минобороны, летевший
в Сирию, потерпел крушение в Красно-
дарском крае 25 декабря. В катастро-
фе погибли 92 человека, среди которых
были восемь членов экипажа и 84 пас-
сажира, в том числе 65 артистов ан-
самбля песни и пляски имени Алексан-
дрова, девять журналистов «Первого
канала», НТВ и «Звезды», а также гла-
ва организации «Справедливая по-
мощь» Елизавета Глинка. В Сирию
должен был полететь депутат Госду-
мы от Забайкалья Иосиф Кобзон, но он
отказался от полёта. Президент Рос-
сии Владимир Путин подписал указ об
объявлении траура на территории
страны.

Из ленты новостей

Морозная погода без осадков
ожидается в Забайкалье

в предновогоднюю неделю
Умеренно морозная погода без

осадков ожидается в Забайкальском
крае в предновогоднюю неделю и пер-
вые дни 2017 года.

На этой неделе ожидается минус 15-
20 градусов днём, по северным районам
– 24-29, по южным – 20-25. Ночью бу-
дет 28-33 градуса мороза, на севере –
до минус 40. Существенных осадков не
ожидается, ветер слабый до умеренного.

В новогоднюю ночь в Забайкалье
ожидается в среднем 29-34 градуса мо-
роза, в Чите – 29-31 градус. Северные
районы встретят Новый год при темпе-
ратуре до 40 градусов мороза.

ИА «Чита.РУ»

Если бы я был
Дедом Морозом...

На новогодний конкурс
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Об ответах, отписках
и одном рекорде

ВЗЯТЬСЯ за эту тему меня подтолкну-
ла сама жизнь в образе моей давней зна-
комой, человека неравнодушного к жизни
родного района, представителя, можно
сказать, местной прогрессивной молоде-
жи. Так вот, эта самая знакомая, назовем
ее Натальей, несколько раз приставала ко
мне с такими расспросами: «Ты вот хо-
дишь на заседания нашего районного Со-
вета. Туда приезжают депутаты, голосуют,
принимают решения, вы потом об этом
пишете. А что они еще-то делают, кроме
голосования? В чем их работа заключает-
ся? Как это не знаешь? А кто знает?! Нам
же интересно, мы же избиратели!»

Посыл, согласитесь, логичный, да и
желание справедливое. Получив уже тре-
тий такой  посыл, выбрав время после
осенних выборов, я решила обратиться к
депутатам не через газету и не по телефо-
ну, а посредством личного письма.

В конце октября мы направили всем
тринадцати действующим депутатам заказ-
ные письма с запросом информации и по-
просили дать ответ в семидневный срок,
как того требует закон «О средствах мас-
совой информации». В указанный период
нами было получено только два коротких
отклика. Первой стала записка от депута-
та Татьяны Рузановой с извинениями за
то, что она не может ответить в семиднев-
ный срок из-за проблем с Интернетом. С
тех пор прошло почти два месяца. Скорее
всего, Татьяна Ивановна за это время не
раз имела возможность привезти свой от-
вет лично, но она все-таки этими извине-
ниями и ограничилась.

Вторым ответом оказалась «гениаль-
ная» отписка главного депутата района
Ивана Белова. Иван Николаевич, ответив,
в первую очередь, как должностное лицо,
поступил благоразумно, понимая, что в
противном случае даже самый лояльно на-
строенный прокурор будет обязан принять
меры. Цитирую часть ответа: «… сообщаю
Вам, что вся необходимая информация о
деятельности как Совета, так и его депу-
татов представлена на сайте муниципаль-
ного района «Кыринский район», с кото-
рой может ознакомиться любой гражда-
нин. Кроме этого, как сотрудники газеты
«Ононская правда», так и Вы лично име-
ете право присутствовать и присутствуете
на открытых заседаниях Совета муници-
пального района «Кыринский район».
Неоднократно по различным вопросам
повестки заседаний Совета редакции га-
зеты «Ононская правда» представлялись в
установленные сроки протоколы заседа-
ний Совета. Все изложенное вкупе опре-
деляет полный доступ к запрашиваемой
Вами информации, а обработка получен-
ных сведений, по нашей оценке, является
обязанностью лиц, её получивших».

Итак, главный депутат за всеми отве-
тами посылает нас… Нет, не очень далеко
– на официальный сайт Кыринского райо-
на. Мы очень старались, честно, но ника-
кой информации о деятельности депутата
(подчеркиваю) Белова там не нашли. Как
не обнаружили отчетов других депутатов,
не говоря уже о наших вопросах, связан-
ных с финансированием редакции. И не
потому, что плохо искали, а потому, что
таких сведений на сайте нет.

Чуть позже установленного срока при-
слала свои развернутые, подробные отве-
ты депутат Марина Попова из Алтана,
правда, кроме ответов по редакции (опуб-
ликовано в № 94 от 25 ноября).

Депутат Михаил Шаульский охотно
откликнулся на нашу просьбу, но сказал,
что ему было бы удобнее ответить на во-
просы корреспондента «живьем». Разуме-
ется, мы пошли ему навстречу и органи-

Внимательный читатель, вероятно, помнит, что некоторое время назад
редакция районной газеты попыталась организовать взаимодействие
с депутатами Совета муниципального района с целью более подробно узнать
об их деятельности. Позже мы провели специальный опрос жителей района,
посвященный работе народных избранников. Сегодня мы представляем
вашему вниманию обзорный материал, рассказывающий о результатах
наших инициатив.

зовали интервью (опубликовано в № 99 от
13 декабря).

Депутат Елена Сажина по телефону
сообщила, что ее ответ готов, осталось
только отправить его в редакцию.

Любопытное письмо пришло от депу-
тата Оксаны Деньга из села Любовь. Ци-
тирую (орфография и пунктуация автора
сохранены): «1. Для отчёта перед избира-
телями у меня существует возможность от-
читаться лично на сходе граждан, либо на
заседании совета депутатов с/поселения.
2. На заседаниях Совета присутствует
представитель редакции, соответственно,
и депутаты, и редакция владеют информа-
цией по решениям Совета в одинаковом
объёме. Что касается обращения коллек-
тива редакции, то считаю, что прежде, чем
выражать своё мнение, следует проанали-
зировать ситуацию совместно на заседа-
нии Совета».

Загадочная история произошла с отве-
том депутата из Мордоя Анатолия Оноп-
риенко. Не имея контактов Анатолия Оле-
говича, я обратилась в сельскую админис-
трацию и узнала от нового главы Николая
Лисичникова, что ответ они с депутатом
готовили вместе, что сам Оноприенко пе-
реписал его начисто на трех страницах и
попросил Лисичникова отвезти в Кыру.
Правда, почему-то не в редакцию, а Ивану
Белову. Глава СП отдал письмо, по его сло-
вам, сторожам районной администрации,
которые потом подтвердили, что переда-
ли его Белову. И все… Позже, в разговоре
с нашим корреспондентом, Иван Никола-
евич пояснил: «Оноприенко подходил ко
мне посоветоваться, правильно ли он на-
писал, но я ответил, что это его личное
дело и возвратил ему текст ответа». Нам
доподлинно неизвестно, как все происхо-
дило на самом деле, но, как бы то ни было,
ответ в редакцию так и не поступил.

Общение с еще пятью депутатами ог-
раничилось короткими телефонными пе-
реговорами. Все они сказали, что отвечать
на наш запрос не планируют.

Валентина Воскобоева из Мангута
аргументировала свою позицию тем, что
она и так проводит встречи с избирателя-
ми и отчитывается перед ними, последний
отчет состоялся 4 ноября. Ее земляк Ев-
гений Метелев отказался от ответа без оп-
ределенной аргументации. Екатерина
Салтанова из Верхнего Ульхуна сказала,
что это ее личное дело и ее избиратели.
Марина Горенкова из Кыры ответила
следующее: «Мы на сессии поговорили,
сказали, что это, вроде, необязательно…»

Екатерина Коновалова на вежливый
вопрос корреспондента Татьяны Аксено-
вой, получала ли она запрос от редакции,
почему-то вдруг возмутилась: «Вы меня
оставьте в покое, у меня прием. Я получа-
ла. Никому я ничего отвечать не буду. Я
буду народу отвечать, а не вам. Еще и тебя
она втягивает в это дело... Все, до свида-
ния!»  После такой гневной отповеди по-
трясенная Татьяна зашла ко мне в кабинет
и спросила: «А мы что, не народ? Я, вооб-
ще-то тоже избиратель!» Причины такого
ответа Екатерины Ивановны для меня ос-
тались загадкой. Единственное, что мож-
но посоветовать в таком случае любому
должностному лицу, специалисту или тому
же депутату – не отвечать представителю
СМИ не подумав, иначе этот необдуман-
ный, основанный лишь на эмоциях ответ
может в первозданном виде появиться, на-
пример, в районной газете, что принесет
первоисточнику не самые приятные пере-
живания.

Из всего списка депутатов остался один
- Николай Михайлов из Билютуя. Нико-
лай Федорович побил некий рекорд. Вос-
пользовавшись услугой отслеживания по-
чтовых отправлений, мы увидели, что
наше заказное письмо, отправленное 27

октября, до сих пор им не получено! Се-
годня, 27 декабря, истек уже двухмесячный
срок его хранения в почтовом отделении.

Больше половины
не знают своих депутатов

КОГДА мы поняли, что наша затея с
запросом приносит не слишком богатые
плоды, мы решили зайти с другой сторо-
ны и спросить самих избирателей о дея-
тельности народных избранников.

1 и 2 декабря было опрошено 100 че-
ловек, в том числе 50 жителей Кыры и 50
жителей сел района. В опросе участвова-
ли 72 работающих, 17 пенсионеров, 8
безработных и 3 домохозяйки, возрастная
категория - от 22 лет до 76 лет. Всем было
задано четыре вопроса.

На вопрос «Знаете ли Вы, кто депу-
тат районного Совета от Вашего изби-
рательного округа?» отрицательно отве-
тили больше половины - 60 человек из ста
(36 из Кыры и 24 из сел района).

Только четверо жителей районного
центра из 50 опрошенных знают депутата
И.Н. Белова, столько же - М.Н. Горенкову,
три человека - Е.И. Коновалову, двое - М.В.
Шаульского.

Интересно, что семь жителей Кыры
назвали людей, не являющихся депутата-
ми районного Совета, – Максима Казан-
цева, Романа Бурдинского, Людмилу Са-
ратову, Елену Климову, также прозвучали
фамилии Афанасьева и Михайлова.

Из 13 опрошенных жителей Алтана и
Шумунды четверо назвали депутата М.Д.
Попову. Из шести опрошенных билютуй-
цев четверо назвали депутата Н.Ф. Михай-
лова. Из пяти опрошенных верхнеульхун-
цев двое назвали депутата Е.В. Салтанову.
Из семи опрошенных жителей Мангута
двое назвали депутата В.К. Воскобоеву,
один – Е.Н. Сажину. Один из двух опро-
шенных мордойцев знает депутата А.О.
Оноприенко. Двое гаванцев назвали толь-
ко депутатов сельского поселения.

На вопрос «Присутствовали ли Вы
на отчете депутата районного Совета?»
отрицательно ответило подавляющее
большинство - 96 человек из ста. Из четы-
рех оставшихся один человек сказал, что
был на отчете М.Д. Поповой, один – на от-
чете А.О. Оноприенко. Еще двое сказали,
что были на отчете депутатов перед выбо-
рами, осенью 2016 года, однако фамилии
самих депутатов назвать не смогли. Не-
сколько человек добавили, что если бы
знали об отчете, то обязательно пошли бы
на него.

На третий вопрос «Обращались ли
Вы к своему депутату с просьбой?», ут-
вердительно ответили только четыре чело-
века из ста опрошенных, причем, один из
них назвал фамилию человека, не являю-
щегося депутатом районного Совета.

На вопрос «Как Вы оцениваете дея-
тельность своего депутата?» затрудни-
лись с ответом 73 человека (ничего не зна-
ют об этом). Три человека ответили: «Как
можно оценивать деятельность депутатов,
когда они только приступили к своим обя-
занностям?», видимо, имея в виду те же
осенние выборы прошлого года, тогда как
нынешние депутаты были избраны в ок-
тябре 2012 года.

Положительно оценили деятельность
депутатов 20 человек. Любопытно, что
шестеро из них не смогли назвать фами-
лии самих депутатов. Среднюю оценку
дали четверо, резко отрицательную оцен-
ку - три человека. Один из них, Роман из
Кыры, сказал: «Отрицательно оцениваю!
Они бы хоть что-нибудь делали для наро-
да! Как мы живем? Ни рабочих мест, ни
стабильной зарплаты, ничего!»

Кстати, во время опроса некоторые
респонденты выразили желание обратить-
ся к депутатам районного Совета через га-
зету. Например, работники районной биб-
лиотеки попросили оказать помощь с под-
пиской на периодические издания, а Нина
Ивановна из Кыры посоветовала депута-
там организовывать встречи с жителями и
отвечать на их вопросы. Тесная связь про-
сто необходима, сказала она, напомнив о

таких проблемах райцентра как неважное
дорожное покрытие улиц и стихийная
свалка на кладбище.

Почему бы не рассказать?..
ЧЕГО же мы в итоге добились с помо-

щью запросов депутатам и опроса изби-
рателей? Какие можно сделать выводы?
Добились, скажу прямо, немногого. Лишь
единицы депутатов районного Совета по-
шли на контакт. О причинах этого можно
лишь строить предположения. Ведь что на-
прашивается в первую очередь, если че-
ловек не отвечает на твои вопросы? Что
ему нечего ответить, так ведь? Значит, на-
шим депутатам нечего сказать о работе с
обращениями избирателей, о проводимых
отчетах, о своих депутатских инициативах.
Значит, ничего этого нет? Значит, они про-
сто приезжают на заседания, как говорит
моя знакомая Наталья, чтобы только про-
голосовать. Поднять свою красивую розо-
вую карточку, причем, всегда единогласно.
Эх, и разошлись бы по этому поводу неко-
торые мои ретивые коллеги-журналисты!
Ох, и посыпались бы штампы вроде «ма-
рионеток» и других обидных слов!..

Вот сейчас, я прямо вижу, некоторые
депутаты читают эти строки и возмуща-
ются. Нет, конечно же, это не про вас. Все
вы - уважаемые люди в своем избиратель-
ном округе, иначе бы вас просто не избра-
ли. И многие из вас, скорее всего, ответ-
ственно относятся к своим депутатским
обязанностям и как-то пытаются помочь
своим землякам решать их насущные про-
блемы. Как-то… Но вот как? Почему бы
об этом не рассказать, не дать то же ин-
тервью, как это сделал Михаил Шаульс-
кий, на что у него ушло не более получа-
са?

Мы ведь, повторяюсь, не требовали от-
чета - мы попросили ответить на вопро-
сы, используя свой обычный метод сбора
информации. А еще мы могли бы стать не-
ким связующим мостиком между вами и
вашими избирателями, очень многие из
которых, как оказалось, ничего не знают о
своих депутатах и их работе.

Марина АФАНАСКИНА

Список депутатов Совета
муниципального района

«Кыринский район»
Алтанский одномандатный избира-

тельный округ № 1 (сельские поселе-
ния «Алтанское» и «Шумундинское») -
ПОПОВА Марина Дашиевна.

Билютуйский одномандатный из-
бирательный округ № 2 (сельские по-
селения «Билютуйское» и «Надежнинс-
кое») - МИХАЙЛОВ Николай Федоро-
вич.

Гаваньский многомандатный изби-
рательный округ № 3 (сельские посе-
ления «Гаваньское», «Верхне-Ульхунс-
кое», «Любавинское») - САЛТАНОВА
Екатерина Владимировна, ДЕНЬГА Ок-
сана Юрьевна.

Кыринский многомандатный изби-
рательный округ № 4 (западная часть
с.Кыра от улицы Партизанской, включая
её нечетную сторону) - ГОРЕНКОВА Ма-
рина Николаевна, ШАУЛЬСКИЙ Миха-
ил Васильевич.

Кыринский многомандатный изби-
рательный округ № 5 (восточная часть
с.Кыра от улицы Партизанской, включая
её четную сторону) - БЕЛОВ Иван Нико-
лаевич, КОНОВАЛОВА Екатерина Ива-
новна.

Мангутский многомандатный из-
бирательный  округ № 6 (сельские по-
селения «Мангутское», «Михайло-Пав-
ловское», «Ульхун-Партионское») - ВОС-
КОБОЕВА Валентина Константиновна,
САЖИНА Елена Николаевна, МЕТЕЛЕВ
Евгений Владимирович.

Мордойский многомандатный из-
бирательный округ № 7 (сельские по-
селения «Мордойское», «Хапчерангинс-
кое», «Тарбальджейское») - ОНОПРИЕН-
КО Анатолий Олегович, РУЗАНОВА Та-
тьяна Ивановна.

Рекорд и розовые карточки
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№ 
п/п 

Порядок проведения работ  
по подготовке проекта правил 
землепользования и застройки 

Сроки  
проведения работ 

Исполнитель ,  
ответственное лицо 

1 

Опубликование сообщения о принятии 
решения о подготовке проекта правил 
землепользования и застройки (далее – 
Проект) 

В течение 10 дней с даты 
принятия решения 

Администрация муниципального 
района «Кыринский райо н» 

2 Сбор исходной информации для 
предоставления разработчику Проекта 

В течение 10 дней с даты 
принятия решения 

Комиссия по подготовке проектов 
генеральных планов и  пр авил 
землепользования и застройки 
сельских поселений 
муниципального района 
«Кыринский райо н» (далее – 
Комиссия) 

3 Разработка Проекта 
В соответствии с 
муниципальным 
ко нтрактом 

Разработчик 

4 Проверка Проекта на соответствие 
требованиям 

В течение 20 рабочих дней 
со дня получения проекта 

Администрация сельского  
поселения и отдел жилищно-
коммунальной политики , 
дорожного хозяйства, транспорта 
и связи администрации 
муниципального района 
«Кыринский райо н» 

5 

Принятие решения о направлении 
Проекта Главе муниципального района 
«Кыринский район» или, в случае 
обнаружения его несоответствия 
требованиям и документам, в комиссию 
на доработку 

По окончании проверки Администрация муниципального 
района «Кыринский райо н 

6 Устранение замечаний 
В зависимости от объема 
замечаний, но не более 20 
рабочих дней 

Разработчик 

7 Проверка работ по устранению замечаний 
В зависимости от объема 
замечаний, но не более 10 
рабочих дней 

Комиссия 

8 
Принятие решения о направлении 
Проекта  Главе муниципального района 
«Кыринский район» 

По окончании проверки Администрация муниципального 
района «Кыринский райо н» 

9 Принятие решения о проведении 
публичных слушаний по Проекту 

В течение 10 дней со дня 
получения Проекта 

Глава муниципального района 
«Кыринский райо н» 

10 Опубликование решения о проведении 
публичных слушаний 

В течение 14 дней со дня  
принятия решения 

Администрация муниципального 
района «Кыринский райо н» 

11 
Опубликование Проекта на официальном 
сайте муниципального района 
«Кыринский район» 

Одновременно с решением 
о проведении публичных 
слушаний 

Комиссия 

12 
Проведение публичных слушаний по 
Проекту с оформлением протокола 
слушаний 

Не менее двух и не более 
четырех месяцев со дня 
опубликования  проекта 
 

Комиссия 

13 Подготовка заключения по результатам  
проведения публичных слушаний 

В течение 5 дней со дня 
проведения слушаний Комиссия 

14 Опубликование заключения о проведении 
публичных слушаний 

В течение 10 дней со дня 
проведения слушаний Комиссия 

15 
Представление Проекта руководителю 
администрации муниципального р айона 
«Кыринский район» 

В течение 3 дней со дня 
принятия заключения Комиссия 

16 

Принятие решения о направлении 
Проекта, протокола публичных слушаний 
и заключения в Совет муниципального 
района «Кыринский район» или  об 
отклонении Проекта и направлении его на 
дораб отку с указанием даты его 
повторного представления 

В течение 10 дней после 
представления Проекта 

Руководитель администрации 
муниципального района 
«Кыринский райо н» 

17 

Рассмотрение и утверждение Проекта или 
направление Проекта руководителю 
администрации муниципального р айона 
«Кыринский район» на доработку 

По плану работы Совета 
муниципального района 
«Кыринский район» или  
по согласованию с ним 

Совет муниципального района 
«Кыринский райо н» 

18 

Опубликование утвержденных правил 
землепользования и застройки сельского 
поселения  на официальном сайте 
муниципального района «Кыринский 
район» 

В порядке, установленном 
Уставом муниципального 
района «Кыринский район» 

Администрация муниципального 
района «Кыринский райо н» 

19 
Внесение изменений в Правила 
землепользования и застройки сельского 
поселения 

В порядке, установленном 
Градостроительным 
ко дексом РФ 

Совет муниципального района 
«Кыринский райо н» 

Сообщение
о принятии решения о подготовке

проектов генеральных планов и проектов
правил землепользования и застройки
сельских поселений муниципального

района «Кыринский район»
В соответствии с частью 8 статьи 31 Градостроитель-

ного кодекса Российской Федерации, постановлением
администрации муниципального района «Кыринский
район» № 697от16.12.2016 г. «О подготовке проектов
правил землепользования и застройки сельских посе-
лений муниципального района  «Кыринский район»,-
администрация муниципального района «Кыринский
район» сообщает о принятии решения о подготовке пра-
вил землепользования и застройки следующих сельс-
ких поселений муниципального района «Кыринский
район»:

1) Правил землепользования и застройки сельского
поселения «Алтанское»;

2) Правил землепользования и застройки  сельского
поселения «Билютуйское»;

3) Правил землепользования и застройки сельского
поселения «Гаваньское»;

4)Правил землепользования и застройки  сельского
поселения «Любавинское»;

5) Правил землепользования и застройки сельского
поселения «Мордойское»;

6) Правил землепользования и застройки сельского
поселения «Мангутское»;

7) Правил землепользования и застройки  сельского
поселения «Надежнинское»;

8) Правил землепользования и застройки  сельского
поселения «Верхне-Ульхунское»;

9) Правил землепользования и застройки  сельского
поселения «Тарбальджейское»;

10) Правил землепользования и застройки  сельско-
го поселения «Ульхун-Партионское»;

11) Правил землепользования и застройки  сельско-
го поселения «Хапчерангинское»;

12)  Правил землепользования и застройки  сельско-
го поселения «Шумундинское»;

13) Правил землепользования и застройки сельско-
го поселения «Михайло-Павловское».

Порядок деятельности комиссии по подготовке про-
ектов генеральных планов и правил землепользования
и застройки сельских поселений муниципального рай-
она «Кыринский район» Забайкальского края опреде-
лен постановлением администрации муниципального
района «Кыринский район»14.12.2016 г. № 694 «О со-
здании комиссии по подготовке проектов генеральных
планов и правил землепользования и застройки сельс-
ких поселений муниципального района «Кыринский
район», размещенном на официальном сайте муници-
пального района «Кыринский район» в информацион-
но-телекоммуникационной сети «Интернет».

Состав комиссии
по подготовке проектов правил

землепользования и застройки и проектов
генеральных планов муниципального

района «Кыринский район»
Председатель комиссии
- Заборский Виталий Сергеевич - начальник отдела

жилищно-коммунальной политики, дорожного хозяй-
ства, транспорта и связи администрации муниципаль-
ного района «Кыринский район».

Заместитель председателя комиссии
- Булатов Игорь Анатольевич - инженер МУП «Ком-

мунальник».
Секретарь комиссии
- Новикова Елена Александровна - специалист отде-

ла жилищно-коммунальной политики, дорожного хозяй-
ства, транспорта и связи администрации муниципаль-
ного района «Кыринский район».

Члены комиссии:
- Юдаков Михаил Александрович - инженер по ох-

ране труда ООО «Артель старателей «Бальджа»;
- Мозговой Евгений Васильевич - начальник «ГКУ

Управления лесничества Забайкальского края» Кырин-
ского лесничества.

Последовательность
градостроительного зонирования

применительно к территориям
сельских поселений

Подготовка правил землепользования и застройки
осуществляется применительно ко всей территории ука-
занных сельских поселений, с установлением следую-
щих этапов градостроительного зонирования:

1) границы муниципального образования и грани-
цы населённых пунктов;

2) границы территориальных зон с соответствующи-
ми кодовыми обозначениями;

3) границы зон с особыми условиями использова-
ния территории;

4) границы территорий объектов культурного насле-
дия.

Порядок и сроки проведения работ по подготовке проектов
правил землепользования и застройки сельских поселений

 муниципального района  «Кыринский район»

Заинтересованные лица вправе направлять в комис-
сию по подготовке проектов правил землепользования
и застройки и проектов генеральных планов сельских
поселений муниципального района «Кыринский рай-
он» предложения по подготовке указанных проектов.

Официально

Предложения принимаются в письменном виде в отде-
ле жилищно-коммунальной политики, дорожного хозяй-
ства, транспорта и связи администрации МР «Кыринский
район» по адресу: 674250, Забайкальский край, Кыринс-
кий район, с. Кыра, ул. Ленина, 38, каб.18, тел. 2-14-21.

Порядок направления в комиссию предложений заинтересованных лиц по подготовке
проектов правил землепользования и застройки и проектов генеральных планов

сельских поселений муниципального района «Кыринский район»
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ЕСТЬ люди, которых не по-
лучается забыть. Рядом они или
нет, не имеет значения.

- Привет, – раздался голос в
телефонной трубке. – С Новым
годом тебя. С наступающим.

- Спасибо, - ответила я, - и
тебя с Новым годом.

Этот человек очень важен
для меня, и я хочу, чтобы он был
счастлив. Пусть у него будет все:
любовь, семья, уютный дом,
дети – все это я наколдо-
вала бы ему, если бы была
Дедом Морозом. Может
быть, он успокоился и за-
был бы меня. Дал жить
спокойно.

- Ну ладно, - ответил
он, - позвоню в следую-
щем году.

- Я очень рада, что ты
позвонил, - тороплюсь
сказать я, однако в трубке
уже частые гудки. Я поло-
жила трубку и вздохнула.
День был испорчен. Этот
человек всегда действует
на меня одинаково – вносит смя-
тение в мысли.

Мы познакомились давно.
Роман наш длился всего не-
сколько месяцев и закончился
три года назад, только он до сих
пор время от времени звонит
мне, бередя душу. Когда мы по-
знакомились, я впервые поняла,
что такое «мы». Оказывается,
так бывает в жизни, когда два
человека встретятся и сразу же
понимают - это мое. Мое и на-
всегда. С ним было легко, тепло
и уютно. А потом… Потом я

УЧАСТНИКОВ, к сожале-
нию, оказалось немного – всего
23 человека из пяти сел района -
Верхнего Ульхуна, Кыры, Ман-
гута, Тарбальджея и Тырина.
Трое победителей викторины, а
это мангутские ребята Мария
Макарова, Катя Козлова и
Наташа Суханкина будут на-
граждены дипломами и подарка-
ми. Четверо ребят, которые от-
ветили на пять блоков вопросов,
получат Благодарственные пись-
ма - это Никита Сахачев, Але-
на Лазарева, Арина Лотакова
из Мангута и Юля Матвеева из
Верхнего Ульхуна. Мы поздрав-
ляем ребят!

Хочется пожелать нашим
юным читателям читать как

ЗВУЧИТ песня на слова Ми-
хаила Лермонтова «Выхожу
один я на дорогу», мы замерли
в ожидании. И вот выходят ве-
дущие Таня Бекетова и Антон
Логинов. От них мы узнали о
жизни и творчестве писателя.
Краткий обзор его книг «Белан»,
«Трофейная овчарка», сделала
заведующая сельской библиоте-
кой Галина Владимировна Бого-
любова.

Проникновенно прочел сти-
хотворение Бориса Макарова
Егор Салтанов:

Бьют таймени
              хвостами на зорях
В ононских
И мензенских плесах.
У каларских хребтов
                                   лижет
Наледь оленьи следы.
Каждому классу было дано

задание инсценировать полю-
бившееся произведение писате-
ля. Девятиклассники выбрали
повесть «Охота на тайменя».
Отрывок из нее показали Данил
Пашков, Кирилл Куликов и Юля
Петрова. Рыбаки - автор книги
и Кешка Багров, житель таёжно-
го госпромхоза, собираются на
рыбалку, мать Иннокентия соби-
рает продукты. Затем ребята по-
казывают нам ловлю на тайме-
ня, мы слышим советы бывало-

Под таким названием в нашем краеведческом музее прошло
заседание литературной гостиной, посвящённое 80-летию
со дня рождения известного забайкальского писателя
Евгения Куренного для учеников 8-10 классов.

го рыбака. Рыбалка удалась - оба
поймали по большому тайменю.

Восьмиклассники предста-
вили инсценировку рассказа «С
низовий не возвращаются».
Коля Арапов сыграл главную
роль деда Митрохи, который
после долгой болезни заставля-
ет себя встать на ноги, видит в
окно прилетевшего аиста и
очень радуется. Он мечтал:
«Прилетит, вернётся аист, зна-
чит, жить ему ещё одно лето, а
то и год». И когда он узнаёт, что
аиста подстрелили городские
браконьеры, то садится в лодку
и едет искать аиста. Когда он
понимает, что аист уже мёртв, то
сам разбивается о подземные
пороги горной реки. Автор этим
рассказом показал нравственные
искания человека, его отноше-
ние к жизни, собственному на-
значению в ней.

На вечере мы узнали, что
Евгений Ефстафьевич, во мно-
гом талантливый человек, имел
академический певческий голос.
Он не просто любил музыку, он
ею жил с самых юных лет. Хо-
рошо играл на фортепиано и ги-
таре, пел в кругу гостей и дру-
зей. Одной из любимых песен
писателя была песня «Бриганти-
на», которую исполнили десяти-
классники Алексей Жварыгин и
Леонид Ячменёв. Песня очень
понравилась всем присутствую-
щим, что учителя даже подпева-
ли из зала.

Вот такой у нас получился
вечер памяти писателя – с обзо-
ром книг, интересными инсце-
нировками произведений, заме-
чательными песнями на слова
Сергея Есенина, стихи которые
так любил Евгений Ефстафье-
вич...

Маша ПЕРМИНОВА,
ученица 8 класса Верхнеуль-

хунской средней школы
Фото Насти ФРОЛОВОЙ

На новогодний конкурс «Если бы я был Дедом Морозом… Литературная гостиная

«И горит среди них твоего
вдохновенья звезда…»Любите и не морочьте

друг другу головы!
сама все испортила. Я ему совра-
ла, не сказала одну очень важ-
ную вещь. Он, конечно, узнал об
этом, я помню его глаза, полные
боли и отчаяния:

- Почему ты мне не сказала?
А я в ответ только промям-

лила что-то невразумительное.
После этого мы еще какое-то
время встречались, но волшеб-
ство наших отношений было
невозвратно утрачено. Доверие

было утрачено. Не смогли быть
рядом, разошлись.

Я не жалуюсь, моя жизнь ус-
траивает меня полностью – ра-
бота, которая мне нравится, че-
ловек, которому небезразлична
моя судьба, планы на будущее…
Но стоит в телефонной трубке
зазвучать знакомому до боли го-
лосу, сердце стучит где-то в ко-
ленках, душа сжимается в комо-
чек, и каждый раз я думаю что-
то вроде: «А может быть… А
вдруг…», но я запрещаю себе
додумывать до конца эти мысли.

Несмотря на то, что каждый
наш разговор – просто милая
беседа, внутри я на него очень
зла. Мне так и подмывает спро-
сить своего бывшего возлюблен-
ного:

- А ты знаешь, почему ты мне
все-то звонишь, почему до сих
пор не женился, хотя так хотел
семью, детей, но так и не завел?
Потому что, я тебе нужна, вот
тебя и «колбасит» время от вре-

мени, как и меня. Только
признать ты этого не хо-
чешь.

Или сказать решительно
и строго:

- Чего же ты от меня хо-
чешь? Ты бы уж определил-
ся!

Но я этого не могу ска-
зать. Вдруг он обидится и
совсем перестанет звонить?

Я никогда не загадыва-
ла желаний на Новый год,
но сегодня, пожалуй, напи-
шу на бумажке свое жела-
ние, сожгу, а пепел высып-

лю в бокал с шампанским, что-
бы под бой курантов выпить его
залпом. Я попрошу для себя не-
много смелости…

Если бы я была Дедом Мо-
розом, я бы сказала всем взрос-
лым дядям и тетям: «Самое глав-
ное в жизни – быть рядом с че-
ловеком, которого любишь». А
потом бы усмехнулась в белую
бороду и добавила: «Любите
друг друга, берегите свои чув-
ства и не морочьте друг другу
головы».

Мария ДМИТРИЕВА

Итоги викторины

«Забайкальские писатели - детям»

можно больше интересных книг,
путешествовать вместе с героя-
ми произведений в прошлое и
будущее, расти интеллектуально
и духовно.

Несколько слов хочется ска-
зать родителям. Очень жаль, что
из нашей культуры ушло семей-
ное чтение, особенно чтение
вслух. Поскольку все привычки
– и хорошие, и плохие идут из
семьи, родителям стоит по-
мнить, что чтение детей – это
ключ к жизни в информацион-
ном пространстве. Уважаемые
родители! Приближаются ново-
годние каникулы – самые ска-
зочные и интересные. Почитай-
те вместе с детьми ваши люби-
мые сказки, вспомните послови-

Дорогие ребята! Вот и закончилась викторина
«Забайкальские писатели - детям», подготовленная детской
библиотекой. Она состояла из шести блоков, в каждом блоке
– три вопроса по произведениям забайкальских писателей.

цы и поговорки, скороговорки и
загадки. Не жалейте времени на
своих деток! Всегда лучше по-
читать ребенку книгу, чем нота-
цию. Не отнимайте возможность
у своих детей стать интеллекту-
альными людьми, ведь читаю-
щие дети имеют гораздо боль-
ший объем памяти, творческое
воображение, лучше владеют
речью, точнее формулируют
мысль, приятны в общении.

Н. ПОЛУЭКТОВА,
библиотекарь ДЦРБ

В магазине «ТЕХ-
НОМИР» - новое по-
ступление сотовых те-
лефонов, бытовой
техники, электроин-
струмента. Кредит,
рассрочка.

Новогодний ценопад!
Приглашает фирма «Виктория»!

Также в наших магазинах
вы сможете приобрести ново-
годние украшения, детские иг-
рушки, электротовары, ковры,
паласы, строительные матери-
алы, корма, запасные части,
бензопилы, продукты питания
по приемлемым ценам и мно-
гое другое.

Спешите порадовать
себя и своих близких!

Только у нас с 20 по 31 де-
кабря скидка  10 % на весь
ассортимент ювелирных из-
делий из золота и серебра.

С 23 по 31 декабря скид-
ка 10 % на весь модельный
ряд телевизоров, ноутбуков,
сотовых телефонов, смарт-
фонов.

Для вас - еженедельное поступление товаров!
Приходите, мы всегда рады вам!

Опрос жителей страны перед
Новым годом: “Что вам дарят на
Новый год чаще всего?”

Опрос среди мужчин:
— Носки — 50%;
— Галстуки — 50%;

Улыбнитесь! — Другое — 0%;
Опрос среди женщин:
— Другое — 50 %;
— Совсем другое, не то —

40%;
— Не совсем то — 9%;
— То, а надо другое — 1%.
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